

DG/169/2025.

Asunto: Informe de Avances de Gestión Financiera del segundo semestre de 2024.
San Pedro Tlaquepaque, Jalisco, 28 de febrero de 2025.

Dr. Jorge Alejandro Ortiz Ramírez
Auditor Superior del Estado de Jalisco
Presente

Reciba un cordial saludo, a la vez que remito a usted de acuerdo al artículo 31 Fracción IV de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de Jalisco y sus municipios **EL INFORME DE AVANCES DE GESTION FINANCIERA** al segundo semestre de 2024, que consta de 17 fojas, correspondiente al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Tlaquepaque, Jalisco (Sistema DIF Tlaquepaque); así mismo se anexa CD que contiene:

- El flujo contable de ingresos y egresos.
- El avance de programas sin matriz.
- La evaluación de los programas.

Nos hacemos responsables que el medio magnético o electrónico proporcionado, contiene información idéntica a la registrada en el Sistema Informático Estatal de Auditoría (SIEA) proporcionado por la Auditoría Superior del Estado de Jalisco para el ejercicio 2024.

Agradezco de antemano su atención, quedo a sus órdenes para cualquier aclaración al respecto.

ATENTAMENTE:

Ing. Joshimar Edinho Cruz Potenciano.
Director General del Sistema DIF Tlaquepaque.

C.c.p. Archivo.



EVALUACIÓN DE PROGRAMAS
DIF Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del
Municipio de Tlaquepaque DIF
DEL 1° DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2024

Área Alimentaria

Narrativa del segundo semestre 2024: El programa PAAGP opero durante el segundo semestre del 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024, conforme al cronograma de actividades a desarrollar, se entregaron 4,126 dotaciones alimentarias a las personas con discapacidad, adultos mayores, niñas y niños de 2 a 5 años 11 meses no escolarizados, así como personas que por su condición de vulnerabilidad se encuentren en situación de carencia alimentaria o desnutrición, inscritas en el padrón de beneficiarios. Así mismo se ofreció una plática de Orientación alimentaria para reforzar su educación alimentaria y completar su dieta en contribución al ejercicio del derecho a la alimentación

El programa En los Primeros 1,000 días de vida durante el segundo semestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024 se realiza la entrega de 2,420 dotación alimentarias a mujeres embarazadas y mujeres en periodo de lactancia, niñas y niños de 06 a 24 meses de edad con inseguridad alimentaria, inscritas en el padrón de beneficiarios, fue entregado a los beneficiarios el apoyo alimentario y la plática de orientación Alimentaria.

El Programa de Alimentación Escolar durante el segundo semestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024, se hace la entrega de 309,377 raciones de desayuno a un total de 8,027 niñas, niños y adolescentes de planteles educativos inscritos al padrón de beneficiarios. El desayuno se entrega de manera individual a cada estudiante, mismo que incluye 1/4 de leche descremada, 1 porción de cereal y 1 fruta de temporada para modalidad Frio y 1/4 de leche descremada y una ración de desayuno preparado para modalidad caliente.

El Programa de Comedores Comunitarios durante el segundo semestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024, entrego diariamente 200 raciones entre desayunos y comidas, en los comedores comunitarios ubicados en las comunidades de Lomas del Cuatro y Parques de la Victoria, se atendieron un total de 100 beneficiarios y se entregaron en total 10,600 raciones de alimento preparado a los beneficiarios. Así mismo se realizaron 3 actividades recreativas (deporte, juegos de mesa, manualidades).

Se otorgan Platicas De Orientación Alimentaria a nuestros beneficiarios de los distintos programas de Seguridad Alimentaria, realizando un total de 60 Platicas para el Programa PAAGP, 60 Platicas al Programa Primeros Mil Días, 74 Platicas aplicadas en los 74 planteles (1 Tema por plantel escolar), 4 platicas en cada comedor comunitario. (Parques de la Victoria y Lomas del Cuatro)

Narrativa del segundo semestre 2024: Total 454285: 441,485 raciones de desayuno +12,800 raciones de alimentos preparados.

Total 7746: 6,126 dotaciones + 1,620 dotaciones.

El programa PAAGP opero durante el segundo trimestre 2024, que abarca 01 de julio al 31 de diciembre del 2024, conforme al cronograma de actividades a desarrollar, se entregaron 6,126 dotaciones alimentarias a las personas con discapacidad, adultos mayores, niñas y niños de 2 a 5 años 11 meses no escolarizados, así como personas que por su condición de vulnerabilidad se encuentren en situación de carencia alimentaria o desnutrición, inscritas en el padrón de beneficiarios. Así mismo se ofreció una plática de Orientación alimentaria para reforzar su educación alimentaria y completar su dieta en contribución al ejercicio del derecho a la alimentación, se realiza la segunda medición de peso y talla a las niñas y niños de 2 a 5 años 11 meses no escolarizados y su respectiva captura en sistema DIF Jalisco. Realizamos el levantamiento de segunda EFIIA al 20 % de nuestro padrón de beneficiarios como lo solicitan las Reglas de Operación vigentes.

El programa En los Primeros 1,000 días de vida durante el segundo trimestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024 se realiza la entrega de 1,620 dotaciones alimentarias a mujeres embarazadas y mujeres en periodo de lactancia, niñas y niños de 06 a 24 meses de edad con inseguridad alimentaria, inscritas en el padrón de beneficiarios, fue entregado a los beneficiarios el apoyo alimentario y la plática de orientación Alimentaria. Se solicita a los beneficiarios del padrón 2 niñas y niños de 06 a 24 entregar su constancia de peso y talla, mismo que se capturo en sistema de DIF Jalisco, se realiza el levantamiento de segunda EFIIA al padrón 1 mujeres embarazadas y mujeres en periodo de lactancia, es decir 490 beneficiarios del programa, según lo marcan las reglas de Operación vigente.

El Programa de Alimentación Escolar durante el segundo trimestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024 se hace la entrega de 441,485 raciones de desayuno a un total de 8,027 niñas, niños y adolescentes de planteles educativos inscritos al padrón de beneficiarios. El desayuno se entrega de manera individual a cada estudiante, mismo que incluye 1/4 de leche descremada, 1 porción de cereal y 1 fruta de temporada para modalidad Frio y 1/4 de leche descremada y una ración de desayuno preparado para modalidad caliente.

El Programa de Comedores Comunitarios durante el segundo trimestre 2024, que abarca del 01 de julio al 31 de diciembre del 2024, entrego diariamente 200 raciones entre desayunos y comidas, en los comedores comunitarios ubicados en las comunidades de Lomas del Cuatro y Parques de la Victoria, se atendieron un total de 100 beneficiarios y se entregaron en total 12,800 raciones de alimentos preparados a los beneficiarios. Así mismo se realizaron 3 actividades recreativas (deporte, juegos de mesa, manualidades).

Se otorgan Platicas De Orientación Alimentaria a nuestros beneficiarios de los distintos programas de Seguridad Alimentaria, realizando un total de 60 Platicas para el Programa PAAGP, 60 Platicas al Programa Primeros Mil Días, 74 Platicas aplicadas en los 74 planteles (1 Tema por plantel escolar), 1 platicas en cada comedor comunitario. (Parques de la Victoria y Lomas del Cuatro)

Área Médica

Narrativa del segundo semestre 2024: Se proporcionaron servicios de salud integral, incluyendo 587 atenciones de enfermería y 573 consultas de medicina general. El

laboratorio realizó 2219 procedimientos, destacando los análisis de antidoping y examen general de orina, así como pruebas de VIH y VDRL, siguiendo los estándares de COESIDA. La rehabilitación ofreció 1489 sesiones de terapia física, abarcando mecanoterapia, hidroterapia y electroterapia, complementadas con consultas especializadas. La odontología entregó 2207 atenciones, tanto en las instalaciones de DIF Tlaquepaque y San Pedrito como a través de la Unidad Dental Móvil, apoyando las Caravanas de Servicios del Ayuntamiento de Tlaquepaque. Se realizaron 244 consultas nutricionales en diversos centros comunitarios y se inauguró el servicio de podología en DIF Santa Rosalía, beneficiando a 25 individuos en el trimestre.

En conmemoración del Día Mundial de la Obesidad, se efectuó una feria de salud en colaboración con la Secretaría de Salud de Jalisco, ofreciendo una gama completa de servicios médicos y de la SSJ, incluyendo vacunación, detección de enfermedades cardio metabólicas y programas de ejercicio. En el marco del Día Mundial del Condón, se distribuyeron preservativos y se establecieron módulos para la vacunación contra la influenza. Además, se organizó una campaña de lentes graduados a precios accesibles en los CDC de San Martín, Las Juntas, Liebres, Huertas y Parques de la Victoria, beneficiando a 33 individuos. En el CCAPDIS se impartieron talleres semanales de nutrición, sumando un total de 12 en el semestre, para promover una mejor alimentación. El programa de Salud Integral para Personas Adultas Mayores continuó su labor, atendiendo a los grupos de PAM en los CDC de Las Juntas, San Pedrito, Las Liebres y Xamixtli, con la realización de 3 talleres sobre temas de interés para este sector, integrando a diversos departamentos para proporcionar una atención integral y multidisciplinaria.

Durante el semestre, el personal operativo participó en dos sesiones de capacitación enfocadas en salud, con el objetivo de mejorar su bienestar y eficiencia en el trabajo. Estas formaciones son parte de nuestro compromiso continuo con la educación y el desarrollo profesional, asegurando que nuestro equipo esté siempre al frente de las prácticas más saludables y seguras en el ámbito laboral.

Total: 7377. Es la suma de los 587 servicios de enfermería, 573 servicios de medicina general, 2219 servicios de laboratorio, 1489 en rehabilitación en sus tres modalidades, 2207 servicios de odontología, 244 consultas nutricionales en todos los ámbitos alimenticios, salud bucal y terapia física, 25 servicios de podología, 33 consultas de optometría con lentes de bajo costo.

Narrativa del segundo semestre 2024: Total 10929: 874 servicios de enfermería +845 servicios de medicina general +2075 servicios de odontología + 4493 servicios de rehabilitación +2389 servicios dentales en las colonias + 58 consultas nutricionales + 85 servicios de podología + 110 servicios de asesoría.

Se ofrecieron los servicios de consulta médica, enfermería, expedición de certificados médicos, entre otros, brindando un total de 874 servicios de enfermería y 845 de medicina general. En el Laboratorio se ofrecieron los servicios de antidoping, examen general de orina (EGO), grupo sanguíneo, entre otros, siendo los más comunes los exámenes de VIH y VDRL, cumpliendo con los lineamientos que marca la autoridad estatal de la materia (COESIDA) alcanzando un total de 2075 servicios. En cuanto a Rehabilitación se otorgó el servicio de terapia física en sus tres modalidades: mecanoterapia, hidroterapia y electroterapia, así como consulta médica con médico especialista en rehabilitación, sumando un total de 4493 servicios. En el departamento de Odontología se ofrecieron servicios en las instalaciones de DIF Tlaquepaque y San Pedrito, además se asistió a las

Caravanas de Salud organizadas por Servicios Médicos Municipales, sumando un total de 2389 servicios dentales. Se brindó **consulta nutricional en los Centros de Desarrollo Comunitario de Las Juntas, San Pedrito, Liebres, El Vergel y las Huertas**, además de las instalaciones de Santa Rosalía, alcanzando un total de 58 consultas nutricionales. Se continuó con el servicio de Podología en DIF Santa Rosalía, atendiendo a 85 personas en el trimestre. Se realizaron dos ferias de Salud, una de ellas en coordinación con Secretaría de Salud Jalisco, brindando todos los servicios del Área Médica y servicios de SSJ, como vacunación, detecciones de enfermedades cardio metabólicas, activación física y mastografías. La otra feria de salud se brindó en el CDC de Parques de la Victoria para el grupo de Personas Adultas Mayores que ahí asisten, brindando una charla informativa sobre la importancia de las porciones alimenticias y brindando los servicios de asesoría nutricional, podología, gerontológica y de terapia física, además se llevó la unidad dental brindando servicios gratuitos. Se continuo con los talleres sobre temáticas nutricionales en el Centro de Atención y Capacitación para Personas con Discapacidad (CCAPDIS), presentando un tema distinto cada semana, llegando a un total de 9 en el trimestre. Se otorgaron 3 charlas informativas sobre nutrición en la escuela primaria Expropiación Petrolera de Las Huertas y una charla en el CDC de Las Huertas. El personal operativo asistió a una capacitación en el trimestre. Se realizaron 110 servicios de asesoría nutricionales, de salud bucal y terapia física.

Atención Integral a Personas Adultas Mayores

Narrativa del segundo semestre 2024: En este semestre se llevaron a cabo 4 talleres; Taller de Activación física implementado para todos los grupos de los Centros Comunitarios beneficiando así a 581 adultos mayores, taller de canto para los Centros Comunitarios beneficiando a 581 adultos Mayores, Taller de amor propio para los grupos Duraznera, Francisco I. Madero, Juntas, Liebres, Nueva Santa María, La Candelaria, Parques de la Victoria y Vistahermosa beneficiando a 190 adultos mayores, taller de musicoterapia para los 2 grupos de Santa Rosalía beneficiando a 130 adultos mayores. Se atendieron 2 reportes de violencia y se realizaron las visitas domiciliarias correspondientes en conjunto con Trabajo Social en las colonias Santa María Tequepexpan y Cerro del Jagüey.

Narrativa del segundo semestre 2024: Se continuaron las activaciones físicas en los grupos de convivencia y el grupo de apoyo Tanatológico, se retomaron los entrenamientos de cachi bol los días martes y viernes en la unidad de la Asunción. Se gestiono y proporciono camión incluyente para que el grupo del Centro de Desarrollo comunitario Canal 58 realizara una salida recreativa a la Toma de Tequila. Brindamos el Taller de Identificando el maltrato y abuso en la vejez a los grupos de los Centros de Duraznera, Francisco I. Madero y San Pedrito orientando así a 45 personas mayores.

Fortalecimiento de conocimientos a personas CAICS

"Narrativa del segundo semestre 2024:

El personal docente y directivo participó en la Capacitación EC0335 "Prestación de servicios de Educación Inicial" ofrecida por el DIF Nacional, con el objetivo de prepararlos para interactuar adecuadamente con niñas y niños, enseñándoles cómo llevar a cabo actividades diarias. Similarmente, la Capacitación EC0435 "Prestación de servicios para la atención, cuidado y desarrollo integral de niñas y niños en Centros de Atención Infantil", también impartida por el DIF Nacional, se enfocó en mejorar la calidad del servicio en los Centros de Atención Infantiles Comunitarios. Ambas capacitaciones estuvieron dirigidas a directivos y docentes. Además, se llevó a cabo el "Taller Intensivo de Formación Continua", proporcionado por la Secretaría de Educación Pública, donde se analizaron el plan de estudios y los programas de la Nueva Escuela Mexicana. En la "Capacitación de Mediación Escolar", el personal directivo aprendió a mediar en conflictos potenciales en los Centros de Atención Infantiles Comunitarios, proporcionando herramientas para resolver problemas. Finalmente, el "Taller de Protocolos de Actuación", también para directivos, se centró en la respuesta adecuada antes siniestros, emergencias, crisis y vulnerabilidad, incluyendo la detección y manejo de violencia hacia los menores, asegurando el correcto seguimiento de los procesos para solucionar o prevenir riesgos para las niñas y niños.

"

Narrativa del segundo semestre 2024: Durante este semestre, el personal de los Centros de Atención Infantiles Comunitarios participó en siete capacitaciones esenciales. Entre ellas, destacan las "Sesiones de Proyectos Integradores", que se enfocan en un tema específico y requieren de actividades continuas y actualizaciones para su implementación efectiva. Además, se realizó la capacitación "Consejo Técnico Escolar Directivos", que se ofrece mensualmente para preparar a los directivos en la formación de sus docentes. Los directivos, a su vez, impartieron el "Consejo Técnico Escolar", actualizando los planes de trabajo conforme a la SEP. La "Clausura Formando Líderes para el Futuro" marcó el fin del ciclo escolar 2023-2024, dirigida al personal directivo. El "Cierre de Proyectos Integradores" concluyó las sesiones del año, mientras que la capacitación "El poder de contar cuentos" se centró en el desarrollo de habilidades comunicativas en la primera infancia mediante actividades lúdicas y narrativas. Por último, el "Programa de Colaboración para Alumnos con Discapacidad" seleccionó al CAIC Nueva Santa María por su alta inscripción de niños con discapacidad, buscando mejorar la calidad del servicio y la atención a los estudiantes que más lo necesitan.

Fortalecimiento socio familiar

" Narrativa del segundo semestre 2024: Dentro del programa se llevó a cabo diversas actividades: Recepción de casos, entrevista orientación, visita domiciliaria, aplicación de estudio socio familiar, recepción de documentos de soporte, cotización con proveedores, autorización de expedientes; con la finalidad de beneficiar y mejorar la calidad de vida de las familias del municipio de San Pedro Tlaquepaque. Durante el Segundo trimestre éste fue nuestro avance: Se atendieron 250 personas de los cuales se entregaron 49 Apoyos Asistenciales mismos que se entregaron del recurso de fortalecimiento socio familiar:

6 insumos médicos, 3 apoyos de medicamentos, 6 estudios especializados, 6 apoyos de pañales, 9 de hemodiálisis, 1 oxígeno, 1 auxiliar auditivo, 1 zapato ortopédico, 1 férula DAFO, 2 gastos funerarios 1 férula ortopédico, 3 apoyos de transporte, 1 colchón de cama de hospital, 2 colchones matrimoniales, 6 apoyos de albergues. Otorgamos 12 exentos de terapia psicológica brindando 12 sesiones por cada persona siendo un total de \$ 5,7600.00 pesos exentado, 6 exentos de 12 sesiones del 50% de rehabilitación exentando \$2160 pesos, 2 exentos de psicología del 50% con 12 sesiones exentando un total de \$480 pesos, 2 exento de área médica \$80 pesos, 4 exento de 12 sesiones de terapia física dando un total de \$2880 pesos, 1 exento de certificado médico siendo un total de \$45 pesos, 1 exentos de servicios de odontología sienta un total de \$50 pesos.

" Narrativa del segundo semestre 2024: Dentro del programa se llevó a cabo diversas actividades: Recepción de casos, entrevista orientación, visita domiciliaria, aplicación de estudio socio familiar, recepción de documentos de soporte, cotización con proveedores, autorización de expedientes; con la finalidad de beneficiar y mejorar la calidad de vida de las familias del municipio de San Pedro Tlaquepaque. Durante el semestre éste fue nuestro avance: Se atendieron 617 personas de los cuales se entregaron 52 Apoyos Asistenciales mismos que se entregaron del recurso de fortalecimiento socio familiar:

7 pagos de albergue, 3 de hemodiálisis, 3 sillas de ruedas, 6 insumos médicos, 2 bastón blanco, 6 pañales, 2 materiales de curación, 3 medicamento, 1 pintura, 2 bastón 4 puntos, 2 enseres domésticos, 1 material quirúrgico, 1 silla de ruedas deportiva, 1 gastos funerarios, 2 apoyos de transporte, 2 muletas, 1 lentes, 1 pequeño comercio, 2 estudios especializados, 1 parrilla eléctrica, 1 andadera, 2 implementos ortopédicos, 1 andadera pediátrica, Gastando un recurso de \$143,978.72 pesos del recurso municipal.

Otorgamos 3 exentos de terapia psicológica brindando 12 sesiones por cada persona siendo un total de \$ 1,440.00 pesos exentado, 1 excepto por 6 sesiones del 100% en psicología con un total de \$240, 1 exentos de 12 sesiones del 50% de rehabilitación exentando \$360.00 pesos, 4 exento de 12 sesiones de terapia física dando un total de \$2,760.00 pesos, 1 exentos de servicios de odontología sienta un total de \$96 pesos.

PREVERP

Narrativa del segundo semestre 2024: PREVENCIÓN DE EMBARAZO: Se visitó la Secundaria N.141, ubicada en la Colonia Emiliano Zapata, para impartir el taller "Más vale prevenir que amamantar". Durante la sesión, se interactuó con cuatro grupos: 3A, 3B, 3C y 3D, alcanzando un total de 143 estudiantes. Posteriormente, se prosiguió a la Preparatoria N.16 en San Martín de las Flores, donde se ofrecieron charlas sobre la sensibilización de los riesgos y consecuencias del embarazo adolescente, así como información sobre métodos anticonceptivos, beneficiando a 236 estudiantes. Estas actividades representaron el doble de la atención prevista, logrando un 52.40% de la meta establecida. SITUACIÓN DE CALLE: Durante el trimestre actual, se celebró con éxito el primer campamento en exentado. ", extendiéndose por un periodo de tres días. Este evento contó

con la participación entusiasta de 51 niños y adolescentes, quienes forman parte del programa. Con esto, hemos alcanzado el 25.50% de nuestra meta propuesta. Nos complace anunciar que el próximo campamento está programado para el segundo trimestre del año, y se llevará a cabo en Tuxpan, Jalisco. CRECER SIN VIOLENCIA: Durante el segundo trimestre, mantuvimos nuestra estrategia y logramos un hito notable: duplicamos la cantidad de niños, niñas y adolescentes beneficiados en comparación con el primer trimestre, alcanzando un total de 379. Este logro representa un progreso significativo, equivalente al 74.8% de nuestra meta inicial. Con este impulso, estamos optimistas de que casi alcanzaremos la meta completa en el próximo trimestre.

Narrativa del segundo semestre 2024: PREVENCIÓN DE EMBARAZO: Se realizó una visita a la escuela primaria "Héroes Mexicanos", donde se impartió el taller "Más vale prevenir que amamantar" a tres grupos de quinto año y tres de sexto año, beneficiando a un total de 252 estudiantes. Paralelamente, se llevó a cabo una sesión de escuela para padres en la primaria urbana N.115 "Adolfo López Mateos", enfocándose en la importancia de la comunicación con los hijos sobre los cambios corporales y la sexualidad. En esta última, se atendieron dos grupos con un total de 88 alumnos. Gracias a estas iniciativas, se logró alcanzar el 86.40% de la meta establecida. SITUACIÓN DE CALLE: Durante el tercer trimestre, se llevó a cabo con éxito el tercer campamento programado en este (PBR), logrando la integración de 51 niños y adolescentes. Este número representa el 51% del objetivo planteado, marcando un hito significativo en nuestro proyecto. Actualmente, estamos iniciando las gestiones necesarias para organizar los dos campamentos restantes, que se tienen previstos para el cuarto trimestre del año, con el fin de cumplir con nuestra meta anual. CRECER SIN VIOLENCIA: Durante el tercer trimestre, se logró impactar positivamente en la vida de 150 niños, niñas y adolescentes, lo que equivale a un impresionante 96% de la meta propuesta. Este notable logro refleja el compromiso y la eficacia de las estrategias implementadas. Con el objetivo de expandir aún más nuestro alcance, continuaremos aplicando y perfeccionando estas tácticas para incluir a un mayor número de niños, niñas y adolescentes. Nuestro enfoque se mantiene firme en garantizar el bienestar y desarrollo integral de cada uno de ellos, asegurando que más jóvenes se beneficien de nuestras iniciativas y programas.

Programa de Atención a la Discapacidad

Narrativa del segundo semestre 2024 Acogimos a 23 nuevos participantes y realizamos 66 sesiones para 40 miembros de los Grupos de Atención a la Discapacidad en diversos Centros de Desarrollo Comunitario. Además, proporcionamos 28 orientaciones a padres de familia. En el ámbito deportivo, ofrecimos 233 sesiones de talleres a 217 individuos; en artes, 46 sesiones a 61 participantes; en educación, 83 sesiones a 159 personas; en ocupaciones, 101 sesiones a 128 individuos; en habilidades de vida diaria y desarrollo personal y social, 122 sesiones a 149 personas; en capacitación, 50 sesiones a 41 participantes; y en atención y servicios, 465 sesiones a 276 personas. También se llevaron a cabo 3 eventos especiales para 220 asistentes regulares de CCAPDIS. Finalmente, 41 personas con discapacidad recibieron formación en talleres con orientación laboral.

“Narrativa del segundo semestre 2024: En este mismo tenor en el mes de mayo iniciamos un Curso Básico con 28 miembros de la Unidad Interna de Protección Civil del Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías de la Universidad de Guadalajara. En este periodo recibimos a 8 personas de nuevo ingreso, impartimos 97 sesiones a 49 personas pertenecientes a Grupos de Atención a la Discapacidad en Centros de Desarrollo Comunitario de San Pedrito, Parques de la Victoria, Las Juntas, El Vergel y Nueva Santa María, La Micaelita y Las Huertas. Del mismo modo ofrecimos 23 Orientaciones a 23 padres de familia. Dentro del Eje de actividades deportivas ofrecimos: 258 sesiones de talleres a 224 personas, Actividades artísticas: 58 sesiones a 60 personas, Actividades educativas: 133 sesiones a 182 personas, Actividades Ocupacionales: 136 sesiones a 113 personas, Actividades de la Vida Diaria y Desarrollo Personal y Social: 123 sesiones a 135 personas, Actividades Complementarias de Capacitación 71 sesiones a 75 personas, Atención y Servicios: 439 sesiones a 312 personas, Eventos y Actividades especiales: 7 sesiones a 485 personas que asisten de manera regular a CCAPDIS. Personas capacitadas con discapacidad que se capacitaron en talleres con enfoque laboral 75.

Promoción de cursos y talleres de los CDC

Narrativa del segundo semestre 2024: En el transcurso de este trimestre, se efectuó la promoción de talleres mediante carteles, los cuales se colocaron en las entradas de los diversos Centros de Desarrollo Comunitarios (CDCS). Esta estrategia tuvo como finalidad informar a la comunidad sobre los cursos en proceso. Dicha táctica resultó ser especialmente beneficiosa para aquellos sin acceso a tecnologías como teléfonos móviles, tabletas o computadoras, que son necesarias para visitar el sitio web del DIF Tlaquepaque, donde se detallan los talleres disponibles. Así, se logró alcanzar a una audiencia más amplia con la información de los programas ofrecidos.

Narrativa del segundo semestre 2024: En el transcurso del último trimestre, la promoción de los talleres ofrecidos por los Centros de Desarrollo Comunitarios se realizó oralmente. Esta estrategia permitió una interacción directa con la comunidad, facilitando la resolución inmediata de las dudas relacionadas con los cursos disponibles en cada CDC, así como los horarios de los mismos. La recepción de este enfoque fue positiva, reflejada en la satisfacción expresada por los participantes, quienes valoraron la eficacia de la comunicación directa.

PROTECCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Narrativa del segundo semestre 2024: En el periodo de enero a marzo, se proporcionó servicios a 47 niñas, niños y adolescentes entregados por la fiscalía, creando un expediente individual para cada uno. Además, se ofreció apoyo a 210 casos reportados por la fiscalía estatal, proporcionando asistencia psicológica, legal y social para garantizar su derecho a

un entorno familiar saludable. Se efectuaron visitas domiciliarias para encontrar familiares y facilitar la reintegración de los menores con familias consideradas aptas por el equipo interdisciplinario. Se gestionó el alojamiento de menores en casas hogar ante la ausencia de una red familiar adecuada.

Narrativa del segundo semestre 2024:: Durante el segundo semestre del presente año se brindó servicio a 53 niñas niños y adolescentes que fueron puestos a disposición por parte de fiscalía del estado de los cuales se integró un expediente único para cada uno de ellos a si mismo se brindó atención a 175 casos de conocimiento a asistencia que se les brindo asistencia psicológica, jurídica y de trabajo social para restituir el derecho de las niñas, niños y adolescentes a vivir en un ambiente sano y en familia, se realizaron visitas domiciliarias para la localización de familiares para que los niños niña y adolescentes de esta delegación puedan reintegrarse con una familia que el equipo interdisciplinario considere viable para tener la tutela.

PSICOLOGIA

" Narrativa del segundo semestre 2024: Durante este primer semestre se brindaron 3,121 sesiones de atención psicológica a niñas, niños adolescentes, adultos y adultos mayores que se acercaron a solicitar el servicio tanto en las instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque Turno Matutino y Vespertino otorgando 1,487 sesiones. Mientras que en Centros de Desarrollo Comunitario se otorgaron 1,634 así como usuarios derivados de diferentes dependencias como lo son Fiscalía del Estado de Jalisco, Comisión de Atención a Víctimas del Estado de Jalisco, Comisión de Derechos Humanos del Estado de Jalisco, INMUJERES, INMUJERES.

Se realizaron talleres en los Centros de Desarrollo Comunitario de La Juntas, Parques de la Victoria, con los temas "Las Emociones, aprendizaje, conducta, lenguaje y Violencia. El curso - taller de Escuela Comunitaria Activa de Madres y Padres de Familia, se realizó en las instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque donde se brindó el apoyo a 29 madres y padres de familia. Se Iniciaron El curso - taller de Escuela Comunitaria Activa de Madres y Padres de Familia en los Centros de Desarrollo Comunitario de San Pedrito, Parques de la Victoria, atendiendo una población aproximada de 45 Madres y Padres de Familia.

Narrativa del segundo semestre 2024: Durante este tercer trimestre se brindaron 3,733 sesiones de atención psicológica a niñas, niños adolescentes, adultos y adultos mayores que se acercaron a solicitar el servicio tanto en las instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque Turno Matutino y Vespertino otorgando 1,399 sesiones. Mientras que en Centros de Desarrollo Comunitario se otorgaron 2,334 así como usuarios derivados de diferentes dependencias como lo son Fiscalía del Estado de Jalisco, Comisión de Atención a Víctimas del Estado de Jalisco, Comisión de Derechos Humanos del Estado de Jalisco, INMUJERES, INMUJERES.

Por parte del Área de Psicología se brindaron las siguientes conferencias: Dos conferencias con el tema "Conocer que es el empoderamiento y que es el autocuidado" en la Universidad UNITEC a 300 personas. En el Cine foro del Centro Cultural el refugio se impartió dos conferencias con el tema conferencia "Dar a conocer que es la codependencia" a 50 personas, así como otra con el tema "Codependencia y Ansiedad" en la cual acudieron 180 personas. En las instalaciones del Sistema DIF Tlaquepaque se imparten charlas a los Grupos de Adulto Mayores que corresponden

aproximadamente entre 60 y 70 Adultos, con temas como Duelos, Salud Mental, Mis Emociones, Tanatología. Se impartió el Taller de Arte Terapia a un grupo de 10 Niños a los cual consiste en facilitar a los niños, niñas y adolescentes el conocimiento y la experiencia de las terapias artísticas creativas como una alternativa efectiva para expresar, reflexionar, mejorar la atención, identificar sentimientos y emociones, fomentar la concentración y abordar conflictos de manera creativa. Talleres a Padres de Familia del Área de Psicología Infantil divididos, Taller de Emocional, Taller de Violencia, Taller de Lenguaje, Taller de Conducta y Taller de Aprendizaje, los cuales brindamos a 145 padres de familia durante este segundo semestre.

En los Centros de Desarrollo Comunitario de La Juntas, San Martin de las Flores, San Pedrito y Las huertas se impartieron charlas con los temas "Dar a conocer la importancia del cuidado de la salud mental", "Sanando mi niño interior", "Sanando mi Genética", "Salud Mental", "Conociendo mis emociones" y "Controlando mis impulsos" atendiendo a 217 personas.

TRATAME BIEN (PPNNA)

Narrativa del segundo semestre 2024: La Dirección de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (DPPNNA) gestionó un total de 346 casos, desglosados de la siguiente manera: se proporcionaron 45 asesorías legales y 13 de trabajo social a nuevos usuarios. Además, se procesaron 73 reportes de maltrato infantil, resultando en 61 visitas domiciliarias iniciales y 16 de seguimiento, con un total de 28 reportes atendidos. Se realizaron 50 evaluaciones diagnósticas y se recibieron 207 oficios que derivaron en casos para intervención por parte de esta Delegación. Finalmente, se atendieron 165 casos en colonias identificadas como prioritarias, ofreciendo un servicio integral por parte de las áreas de trabajo social, psicología y jurídico, siguiendo el protocolo establecido. Total: 346 es la suma de los 45 expedientes de asesoría legal, 13 asesorías de trabajo social, 73 reportes de maltrato, 50 impresiones diagnósticas y 165 colonias prioritarias.

Narrativa del segundo semestre 2024: TOTAL 252: 59 asesorías + 19 asesoría trabajo social +116 reportes de maltratos + 58 evaluaciones diagnósticas.

Durante el periodo reportado, la Dirección de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (DPPNNA) proporcionó asesoría legal en 59 ocasiones y asesoría de trabajo social en 19 instancias. Se procesaron 116 reportes de maltrato, asignándoles un número de expediente y realizando 59 visitas domiciliarias iniciales, además de 9 visitas de seguimiento. En total, se atendieron 28 reportes con registro de expediente. Además, se llevaron a cabo 58 evaluaciones diagnósticas y se gestionaron 307 oficios que resultaron en la derivación de casos para el apoyo e intervención por parte de esta Delegación. Finalmente, se brindó atención integral a 125 casos provenientes de colonias identificadas como prioritarias, siguiendo el protocolo establecido por las áreas de trabajo social, psicología y jurídico.

UAVIFAM

Narrativa del segundo semestre 2024: Las Áreas de Trabajo Social, Psicología y Jurídico han proporcionado un servicio integral a 17 casos, incluyendo 3 mujeres, 8 hombres, 2 adolescentes y 4 niños. Estos casos comprenden tanto a usuarios regulares que asisten

semanalmente como a aquellos referidos por otras instituciones (CJM, INMUJERES, FISCALÍA, etc.). Se han realizado 96 seguimientos, 8 canalizaciones, 1 denuncia, 85 citatorios y 74 visitas domiciliarias. Además, se ha ofrecido una escuela para padres con la participación de 5 madres cada semana y terapia grupal para 5 mujeres también semanalmente. Cabe destacar que se está atendiendo a población de diversas colonias, incluyendo Nueva Santa María (1), Cerro de las Campana (3), Campesino (2), Los Olivos (4), Artesanos (2), Santa Anita (2), Buenos Aires (1) y El Vergel (2).

Narrativa del segundo semestre 2024: Las Áreas de Trabajo Social, Psicología y Jurídico han atendido casos bajo un protocolo de atención integral, beneficiando a un total de 13 personas: 6 mujeres, 3 hombres, 1 adolescente y 3 niños. Estos incluyen usuarios que reciben seguimiento semanal y aquellos referidos por instituciones como CJM, INMUJERES y FISCALÍA, ofreciéndoles 102 seguimientos, 9 canalizaciones, 105 citatorios y 105 visitas domiciliarias. Además, se impartieron 45 asesorías, se realizó una escuela para padres con la participación de 4 madres cada semana y terapia grupal para 62 mujeres y niños. Se han llevado a cabo pláticas preventivas de violencia en la escuela secundaria Pedro Ogazón, atendiendo a 4 grupos de primer año. Las comunidades atendidas incluyen Miravalle (12), El Sauz (10), Juan de la Barrera (7), Parques de Santa María (8), Artesanos (8), Loma Bonita (11), Cerro del cuatro (13), Jardines de Santa María (7) y El Campesino (5). En la escuela secundaria Pedro Ogazón, se asistió a pláticas preventivas de violencia familiar, con la asistencia de 186 alumnos, atendidos por un equipo interdisciplinario.

JOSHIMAR EDHIÑO CRUZ
POTENCIANO

DIRECTOR GENERAL

HECTOR MANUEL PERFECTO
RODRIGUEZ

TITULAR DE CONTABILIDAD



Bajo protesta de decir verdad declaramos que los Estados Financieros y sus Notas son razonablemente correctos y responsabilidad del emisor.

DIF SISTEMA PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DEL MUNICIPIO DE TLAQUEPAQUE DIF

FLUJO CONTABLE DE INGRESOS Y EGRESOS

DEL 1° DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2024

(Cifras en pesos)

| TÍTULO | INGRESO | | | | | |
|---|----------------------|------------------------|----------------------|----------------------|-------------------|-----------------------|
| | ESTIMADO | AMPLIACIÓN Y REDUCCIÓN | MODIFICADO | DEVENGADO | AVANCE FINANCIERO | PENDIENTE DE INGRESAR |
| Impuestos | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Cuotas y aportaciones de seguridad social | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Contribuciones de mejora | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Derechos | 1,324,352.02 | 0.00 | 1,324,352.02 | 1,045,280.00 | 78.93% | 21.07% |
| Productos | 0.00 | 112,061.03 | 112,061.03 | 112,061.03 | 100.00% | 0.00% |
| Aprovechamientos | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Ingresos por venta de bienes, prestación de servicios y otros ingresos | 7,437,929.98 | 8,849,366.48 | 16,287,296.46 | 13,136,885.93 | 80.66% | 19.34% |
| Participaciones, aportaciones, convenios, incentivos derivados de la colaboración fiscal y fondos distintos de aportaciones | 0.00 | 13,051,625.04 | 13,051,625.04 | 5,415,750.80 | 41.49% | 58.51% |
| Transferencias, asignaciones, subsidios y subvenciones, y pensiones y jubilaciones | 51,894,796.00 | 0.08 | 51,894,796.08 | 51,894,796.08 | 100.00% | 0.00% |
| Ingresos derivados de financiamiento | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| TOTAL | 60,657,078.00 | 22,013,052.63 | 82,670,130.63 | 71,604,773.84 | 86.62% | 13.38% |

| CAPÍTULO | EGRESOS | | | | | |
|--|----------------------|-----------------------------|----------------------|----------------------|-------------------|-----------------------|
| | APROBADO | AMPLIACIONES/ (REDUCCIONES) | MODIFICADO | DEVENGADO | AVANCE FINANCIERO | PENDIENTE POR EJERCER |
| Servicios personales | 51,894,796.00 | 126,000.00 | 52,020,796.00 | 50,583,110.01 | 97.24% | 2.76% |
| Materiales y suministros | 2,099,969.00 | -151,528.08 | 1,948,440.92 | 1,919,422.01 | 98.51% | 1.49% |
| Servicios generales | 3,385,892.00 | 290,672.67 | 3,676,564.67 | 3,668,759.28 | 99.79% | 0.21% |
| Transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas | 3,126,421.00 | 12,411,574.42 | 15,537,995.42 | 15,488,580.18 | 99.68% | 0.32% |
| Bienes muebles, inmuebles e intangibles | 150,000.00 | 414,906.03 | 564,906.03 | 564,906.03 | 100.00% | 0.00% |
| Inversión pública | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Inversiones financieras y otras provisiones | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Participaciones y aportaciones | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| Deuda pública | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00 | 0.00% | 100.00% |
| TOTAL | 60,657,078.00 | 13,091,625.04 | 73,748,703.04 | 72,224,777.51 | 97.93% | 2.07% |

Bajo protesta de decir verdad declaramos que los estados financieros y sus notas, son razonablemente correctos y son responsabilidad del emisor.

JOSHIMAR EDIÑO CRUZ POTENCIANO
DIRECTOR GENERAL

HECTOR MANUEL PERFECTO RODRIGUEZ
TITULAR DE CONTABILIDAD



